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Inauguration base de Loisirs intercommunale 
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LE MOT

  DU
  MAIRE

La réalité des communes, suit la réalité 
des ménages, et nous allons tous subir une 
augmentation des coûts de l’énergie, des 
produits alimentaires et des charges.
Celle-ci va peser sur l’équilibre des budgets 
des particuliers et sur l’équilibre des budgets 
des collectivités.
Pour les particuliers, l’Etat s’est engagé à 
soutenir les plus démunis et les plus impactés 
par ces effets… à suivre. 
Pour les communes et les intercommunalités 
rien n’est encore annoncé, mais à mon sens 
il suffirait que l’Etat s’engage à indexer la 
dotation globale de fonctionnement versée 
aux communes sur l’inflation ; dotation qui 
s’effrite  au fur et à mesure des années et qui 
nous oblige à ne pas baisser mais à ne pas 
augmenter non plus la pression fiscale en 
gardant des taux constants et acceptables. 
A noter que dans un même temps les propos 
du ministre de l’économie contredisent ceux 
des ministres en charge des collectivités 
territoriales ; l’objectif de Bercy étant 
d’imposer une  baisse de 0,5% de leurs 
dépenses de fonctionnement.
Nous devrons être inventifs pour réduire 
nos dépenses ; nous devront être unis pour 
passer ce cap et peut être pour faire émerger 
de nouvelles intelligences de consommation. 
Vous constatez, mes chères administrées et 
mes chers administrés que l’exercice est, et va 
être, périlleux.
Nous aurons à jouer les équilibristes et je 
compte bien relier les deux rives à condition 
que les esprits chagrins ne secouent pas le 
filin. 
Cet ordre général des constats ne doit pas 
masquer, l’inauguration de la base de pleine 
nature, et le respect de l’engagement de la 
nouvelle appellation de notre complexe 
sportif (stade Jean Pierre NADAUD), des 
100 ans de notre club de football , du repas 
festif du mois d’août, des spectacles, du 
feu d’artifice, des expositions , et je suis fier 
de constater les colonnes bien remplies de 
notre bulletin communal qui sont le reflet 
du dynamisme des forces vives de notre 
commune. 

Bien à vous

Jean Duchambon
Maire de Saint Victurnien 

EVENEMENTS EXCEPTIONNELS 2022

Nouvel équipement présent sur le territoire de 
la communauté de communes Porte Océane du 
limousin, la base de loisirs de Saint Victurnien 
a été inaugurée le 24 juin 2022. 

La base de pleine nature, un équipement struc-
turant pour notre commune dans le droit fil de 
la volonté d’un développement touristique et 
de l’attrait de St Victurnien. 

Des activités telles que le canoë kayak, un mur 
d’escalade, Tir l’arc, parcours de pêche, VTT, 
Course d’orientation, randonnée etc….

Le Samedi 2 juillet 2022, de 10h à 12h et de 14h 
à 18h, a eu lieu une Journée Portes ouvertes à la 
base de loisirs à Saint-Victurnien

Activités proposées :
- activités encadrées par la porte Océane du 
Limousin : découverte de l’escalade, du tir à 
l’arc, (créneaux de 30 minutes avec inscription 
sur place)
- activité en autonomie : pratique de la slack 
line, de l’orientation, de la randonnée.

Possibilité de découvrir le canoë kayak (pra-
tique encadrée par CKC Saint Victurnien).
Une collation a été offerte aux personnes pré-
sentes.
L’accès aux activités était gratuit.

Après l’inauguration le 24 juin et la journée 
porte ouverte le 2 juillet, vient le moment de 
profiter des activités proposées à la base de 
loisirs :
• Canoé-kayak,
• Tir à l’arc,
• Escalade,
• Course d’orientation,
• Slack line,
• Bike Park,
• Randonnée,
• Pêche
Dans un cadre champêtre, la nature reprend ses 
droits après la construction de ce bâtiment s’in-
sérant parfaitement aux zones de biodiversités 
le long de la Vienne.

Voir	le	reportage	photos	au	dos	du	journal

Base de loisirs intercommunale

Site du Normandie – Saint-Victurnien

Canoë-Kayak, Tir à l’arc, Escalade, Course d’orientation,
Bike Park, Randonnées, Pêche,…

Tarification / Renseignements / Réservations
Pour le Canoë-Kayak : 05.55.03.25.84

Pour les autres activités : 07.64.05.26.90 ou par mail : basedeloisirs@pol-cdc.fr

INAUGURATION	BASE	DE	LOISIRS
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Les comptes rendus complets des réunions du 
conseil municipal sont consultables en mairie, 
ou sur le site internet de la commune : www.
saint-victurnien.fr –rubrique « actualités muni-
cipales ».

Commission des TRAVAUX - G. Sarre
Comme chaque année, les travaux de l’école 
sont forcément prioritaires pendant les vacances 
scolaires. Cet été, la rénovation de 2 salles de 
classe de l’école primaire était au programme. 

Fort de l’essai transformé d’une classe test l’an 
dernier, les perspectives étaient de jouer la 
continuité. Les entreprises avaient pour obliga-
tion de respecter leurs semaines d’intervention 
pour ne pas empiéter sur la rentrée des classes : 
mission accomplie !

Les 2 classes ont vu leurs plafonds abaissés 
pour réussir à améliorer l’acoustique et l’isola-
tion. Les murs et les radiateurs sont désormais 
parés d’une nouvelle peinture. Pour finir, les 
agents communaux se sont réservés la pose 
du sol PVC qui participe aussi à une meilleure 
acoustique. La finalisation mi-août des classes, 
va permettre aux enseignantes et aux enfants 
concernés d’apprécier ce nouvel environne-
ment pour la rentrée. 

Durant la période estivale, les travaux de réfec-
tion de voirie dans le bourg ont eu lieu.

La rue de l’observatoire a connu un reprofilage 
sur lequel un enduit bi couche a été appliqué 
afin de redonner de l’allure a cette portion de 
route. 

Courant septembre, les allées principales du 
cimetière feront l’objet de travaux. La réalisa-
tion d’un enrobé est prévu. L’entreprise concer-
née, s’est engagée à ce que les travaux soient 
terminés avant la Toussaint.

Lors du prochain Eveil, un focus sera fait sur ce 
dernier point et sur les travaux du logement de 
la Poste qui devraient commencer fin d’année 
2022.

Infos Pose de la fibre
Les travaux de raccordement sont terminés 
depuis fin juillet.

Une période légale de 3 mois est nécessaire 
avant la commercialisation. Vous serez démar-
chés directement chez vous, le choix des opéra-
teurs est libre.

Commission Ecole
Laurence Beige - Stéphanie Reijasse
Stéphanie Reijasse et Laurence Beige ont assis-
té, le 14 juin 2022, au dernier conseil de l’école 
avant les vacances scolaires en présence des 
enseignants et des représentants des parents 
d’élèves.

Dans un 1er temps, la directrice a présenté les 
effectifs prévus à ce jour pour l’année scolaire 
2022-2023 : 

 • Petite section : 27 élèves

 • Moyenne section : 25 élèves

 • Grande section : 23 élèves

 • CP : 24 élèves

 • CE1 : 24 élèves

 • CE2 : 22 élèves

 • CM1 : 20 élèves

 • CM2 : 25 élèves

Soit 190 élèves au total, contre 185 sur la pré-
cédente année, en légère augmentation donc. 
L’école n’est à ce jour pas menacée par d’éven-
tuelles fermetures de classes dans le cadre de la 
révision de la carte scolaire.

Point sur les différentes commissions 
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utilisation aux CP et CE1. Un travail particulier 
sera fait sur la polysémie des mots (construc-
tion de sacs à mots) et le lexique (élaboration de 
fleurs lexicales). Les différentes rencontres avec 
des auteurs illustrateurs seront poursuivies et 
l’équipe réfléchit à une organisation permettant 
davantage d’échanges entre les grandes classes 
et l’école maternelle.

• Le domaine des mathématiques : différents 
outils seront élaborés et passeront d’une classe 
à l’autre (exemple : référent bande nombre en 
maternelle puis CP, un classeur outil leçon du 
CP au CM2 qui sera complété chaque année en 
fonction des nouvelles connaissances abordées).

• Le vivre ensemble : les échanges interclasses/
intercycles seront développés (animation de 
séances par les CM, lecture d’albums à la 
maternelle par les CP), les parcours scolaires 
seront personnalisés. Des activités autocorrec-
tives dès la GS seront mises en place. Une atten-
tion particulière sera portée sur le renforcement 
de la qualité de la vie scolaire afin de favoriser 
un climat de confiance école /famille. Depuis 
deux ans, en raison du contexte sanitaire, les 
parents n’entraient plus dans l’école. Les choses 
évoluent positivement. En juin, les futurs élèves 
de petite section ont été accueillis pendant un 
temps de classe avec l’un de leurs parents. De 
plus, une réunion d’information s’est tenue 
courant juin pour accueillir les parents des 
enfants faisant leur rentrée en petite section en 
septembre 2022 et un diaporama de photos leur 
a été envoyé.

• Parcours spécifiques : les élèves de l’école 
bénéficient d’activités sportives variées, judo, 
VTT, athlétisme, natation, balle ovale…). Les 
nouveaux équipements de la base nautique 
permettront peut-être la pratique de nouvelles 
activités. En parallèle, un travail est mené sur 
la connaissance du corps humain (cycles 2 et 3), 
sur l’alimentation, la saisonnalité, le développe-
ment de l’éco-citoyenneté cycle 1.

• Parcours citoyen : les CM2 participent à 
des conseils d’élèves, une fois par semaine. Ils 
apprennent ainsi à régler leurs conflits, parler 
sans agresser, argumenter, assumer, trouver 
des solutions. Si sanction il y a, elle est décidée 

Ces effectifs ne sont que prévisionnels car 
d’autres enfants pourraient arriver sur la com-
mune. Les répartitions par classe n’étaient pas 
encore précisées car, jusqu’à la rentrée, des ajus-
tements avec la possibilité de classes à double 
niveau pourraient être envisagés. 

L’équipe du personnel enseignant sera la 
même mais à contrario, l’équipe des ATSEM 
sera modifiée. En effet, Sylvie Mériglier a fait 
valoir ses droits à la retraite. La municipalité, 
les enseignants et les représentants des parents 
d’élèves s’associent pour la remercier pour ses 
bons et loyaux services au sein de l’école de 
Saint-Victurnien. 

Un recrutement pour le poste d’ATSEM vacant 
a eu lieu en présence du Maire, de l’Adjointe 
aux Affaires Scolaires et de la directrice de 
l’école. Le CAP Petite Enfance était la condition 
pour pouvoir candidater. 

6 postulants ont été reçus et c’est Emilie Vallaud 
qui a été retenue et qui fera sa « rentrée » en 
septembre 2022.

Les exercices incendies, déclenchés par Jacky 
Toulemont, ont eu lieu tout au long de l’année 
et se sont, comme d’habitude, très bien dérou-
lés. Les enfants sont toujours aussi rapides pour 
sortir de leur classe et l’on ne peut que les félici-
ter de toujours bien écouter les consignes.

Un nouveau projet d’école, élaboré par l’équipe 
enseignante, portant sur les années scolaires de 
2022 à 2026, a été présenté suite à validation de 
l’Inspection académique.   

Plusieurs axes seront travaillés pour les 4 ans à 
venir ; ils sont développés ci-dessous :

• Le langage : les 8 enseignantes ont bénéficié 
cette d’année d’une formation « plan français », 
ayant pour but d’enrichir leurs connaissances et 
leurs possibilités d’action dans les classes. Suite 
à cette expérience, il a été décidé de poursuivre 
l’utilisation de l’outil Narramus en maternelle 
qui permet aux élèves d’apprendre à raconter 
des histoires, et d’étendre progressivement cette 



5
vie municipale

par la classe. C’est aussi un bon moyen pour 
prendre de la distance sur ce qui est important/
ce qui peut être réglé autrement. 

• Éducation au développement durable : 
il s’agira d’amener les élèves à observer leur 
milieu naturel proche.  En 2022, tous les élèves 
ont assisté à la projection du film « Le chêne ». 
La bibliothèque municipale va acquérir le livre 
issu du film. Des actions de tri, utilisation du 
compost, des interventions du SYDED seront 
développées, le but étant de susciter chez les 
enfants un intérêt pour la nature ce qui les inci-
tera par la suite à la respecter.

• Développement des compétences numériques: 
ce travail est difficile car les ordinateurs sont 
vieillissants et l’école ne dispose actuellement 
que de 5 ordinateurs en état de marche, 10 à 
12 ordinateurs supplémentaires seraient sou-
haitables. La municipalité doit s’entretenir avec 
la directrice afin de définir les besoins et de 
pouvoir pallier à ce manque. 

Un rdv avec un informaticien a eu lieu le 
20 juillet afin d’établir un cahier des charges 
permettant de recenser les besoins réels.

Comme vous pouvez le constater, le pro-
gramme est riche et sera développé pendant les 
années à venir.

Depuis la loi confiance de 2019, l’Education 
Nationale a mis en place un programme de 
lutte contre le harcèlement scolaire (programme 
PHARE). Le harcèlement se définit comme une 
violence verbale ou /et physique répétitive 
amenant à un isolement de la victime. Ce pro-
gramme est désormais engagé dans toutes les 
écoles de notre académie.  Le but est de déceler 
les situations de harcèlement, d’engager des 
actions de prévention, de traiter de ces situa-
tions avec un protocole spécifique. Les écoles 
participeront à un concours « Non au harcè-
lement » et à une journée de lutte. 10 heures 
annuelles d’apprentissage seront consacrées à 
cette thématique dès le CP. 

Les parents recevront une note d’information 
contenant une adresse mail et un QR code qui 
leur permettra d’avoir davantage d’informa-

tions sur ce dispositif. 3 enseignantes seront 
identifiées comme référentes sur le sujet.

Nous devons tous nous unir pour lutter contre 
ce fléau qui est le harcèlement à l’école et 
prendre le temps d’écouter les enfants.

D’autre part, un bilan sur la coopérative sco-
laire a été présenté. Depuis le 1er janvier les 
dépenses s’élèvent à 6594,41€ et les recettes seu-
lement à 231€, ce qui s’explique par le manque 
d’organisation de manifestations durant la crise 
sanitaire. Le solde actuel est de 9325,40€ mais 
toutes les dépenses de l’année en cours ne sont 
pas encore débitées. Plusieurs rentrées d’argent 
étaient néanmoins attendues : fête de l’école, 
subvention DRAC, subvention mairie.

La directrice de l’école évoque des problèmes 
d’encadrement pour les séances de piscine 
(insuffisance de parents agrées, désistement de 
dernières minutes, retour des plannings tar-
difs). 

Il est donc important que les parents ou grands-
parents des enfants se mobilisent, pour que 
cette activité soit toujours proposée dans les 
conditions actuelles, en termes de quantité de 
séances pour chaque classe. 

La fête de l’école du 1er juillet s’est, comme 
toujours, bien passée. De nombreux parents, 
grands-parents et amis sont venus voir les 
enfants danser et chanter lors du spectacle 
organisé par les enseignantes. Le retour d’un 
agréable moment de convivialité !

Pour terminer cette année scolaire, Laurence 
Beige informe que les engagements pris par la 
municipalité sont tenus en termes de réfection 
des classes : des travaux ont été réalisés dans 
2 classes de l’école élémentaire (classe de Mme 
Dufour et de Mme Négrier) durant les vacances 
d’été. Les plafonds ont été abaissés, les sols 
remplacés et les peintures refaites afin de mieux 
accueillir les enfants.
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Cérémonie commémorative 
du 27 juin 1944 :  
à la mémoire des 11 résistants fusillés.

Dix-sept jours après le massacre d’Oradour-
sur-Glane, le souvenir du massacre à Saint-
Victurnien est toujours là.

Une émouvante cérémonie a eu lieu au monu-
ment aux morts de la commune, à la mémoire 
de 11 résistants massacrés, le 27 juin 1944, par 
la milice.

Après le discours du président départemental 
de l’ANACR qui a rappelé, avec force, que ces 
actes barbares ne sont pas le fruit du hasard :

A 10H30, le 27 juin 1944, une soixantaine de 
miliciens lourdement armés, déguisés en maqui-
sards et équipés de véhicules aux couleurs de la 
croix de Lorraine, passent à l’action. Ils cernent le 
bourg et exigent que les habitants rentrent chez 
eux. Saint-Victurnien est quadrillée et investie 
militairement. Les maquisards tombent dans le 
traquenard et sont fusillés à bout portant.

Après le discours du maire, un dépôt des 
gerbes a eu lieu et le cortège s’est, ensuite, 
rendu devant la stèle des fusillés où une minute 
de recueillement a été observée.

Le traditionnel pot de l’amitié, offert par la 
municipalité, a clôturé cette cérémonie.

Remerciements à Laurent Sotte, qui a assuré 
l’animation musicale

Commission Animation / Culture – Marie-
Cécile  Simonneau  
Exposition FRAC

Exposition en partenariat avec le Frac 
Artothèque et sa collection en mouvement sur 
le thème sculptures, photographie et tableaux 
vivants. 4 artistes étaient représentés lors de 
l’exposition du 18 juin au 8 septembre, Jean 
BONICHON, Kristina DEPAULIS, Aurélie 
GATET et Erwin WURM.

Une présentation en présence des artistes et de 
Mr Yannick MILOUX, directeur artistique du 
Frac Artothèque, Jean DUCHAMBON Maire 
de St Victurnien et Marie-Cécile SIMONNEAU, 
adjointe au Maire en charge de la culture a eu 
lieu le samedi 18 juin en Mairie. 

Cette présentation s’est poursuivie sur les com-
munes de St Brice sur Vienne et St Martin de 
Jussac où chaque artiste était représenté. 
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Fête de la Musique
La traditionnelle fête de la Musique a eu lieu 
le vendredi 24 juin sur la place de l’église. 
Environ 150 personnes ont pu se restaurer sur 
place avec Chez Francis et son incontournable 
Paëlla, et des grillades vendues au profit du 
Judo Club de St Victurnien.

Un grand merci à Thierry BEAULATON qui 
chaque année offre de son temps pour faire de 
cette manifestation un moment de partage et 
sans qui nous ne pourrions pas assurer toute 
la partie technique. Deux chanteurs, Fabrice et 
Alex ont rythmé la soirée.

Le Labyrinthe de la voix
Cette année, la Mairie de St Victurnien était 
partenaire du festival le Labyrinthe de la voix. 

La représentation « A nos forêts » est un projet 
poétique et musical porté par le groupe Madjo 
Dilo du collectif Champ Libre. Une traversée 
du monde contemporain en fantôme, comme 
pour tenter de prendre de la hauteur lorsque 
nous commençons à perdre pied. Cette rêverie 

à multiples instruments et chantée à deux voix 
se propose de contempler une fois encore ce qui 
nous entoure et que nous risquons de perdre à 
force de ne plus en prendre soin.

Un beau moment de partage sous l’imposant 
magnolia de la terrasse de l’église, avec une vue 
imprenable sur la vallée de la vienne, où ont pu 
se réunir une soixantaine de personnes.

Marché festif
Après 2 ans de pause, notre traditionnel mar-
ché festif organisé en partenariat avec la com-
munauté de communes POL, s’est déroulé le 
vendredi 12 aout sur les bords de vienne côté 
moulin.

Environ 200 personnes, 12 producteurs étaient 
au rendez-vous. L’animation musicale était 
assurée par David et Delphine. Un beau duo !

La séance de cinéma en plein air avec la projec-
tion du film « Retour chez ma fille » a connu un 
franc succès.

Encore merci aux bénévoles et particulièrement 
à Guillaume, Arnaud et Julien pour avoir assuré 
la cuisson des viandes tout au long de la soirée.
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Rapidement la 1ère structure d’enseignement 
musical spécialisé a vu le jour sous l’appella-
tion « Club Musical de St-Victurnien ». Cette 
structure à évolué en Ecole de musique associa-
tive, et aujourd’hui le site de St-Victurnien est 
une antenne du CRI où l’on apprend toujours 
la formation musicale et la pratique instrumen-
tale.

Mme Sylvie Postel a adressé ses chaleureux 
remerciements aux différents enseignants, au 
personnel de l’école,  et de la commune, ainsi 
qu’à Mr le Maire et son Conseil Municipal,  qui 
depuis 1992 sont  à ses côtés, et qui  lui ont per-
mis de réaliser de nombreux projets musicaux 
jusqu’à encore celui de ce Vendredi 24 Juin.

Pour fêter cet anniversaire, Mme Sylvie Postel 
avait  réuni  de nombreux  enfants de l’école, 
des élèves de la classe Eveil Cp et de la classe 
d’Accordéon du CRI.

Plus de 75 enfants nous ont proposé un pro-
gramme varié allant de « l’Ouverture de 
Carmen » de G. Bizet, à différentes versions de 
la chanson « A la claire fontaine »,  un extrait du 
« livre de la jungle » interprété par le groupe 
d’accordéon...

Enfin comme l’a souligné Mme Postel, la 
musique se vit, se partage,  alors elle nous a 
proposé de terminer en chantant tous ensemble  
« Santiano » de Hugues Auffray. Le public 
nombreux à  participé avec enthousiasme, et 
largement  applaudi l’ensemble des partici-
pants.

Au bar Zinc
La troupe de Patrick DUCROS s’est produite, 
salle de la Bernardie, le samedi 14 mai,  pour 
une représentation de sa pièce « Au bar Zinc ». 
Entre humour et nostalgie, un public chaleu-
reux a pu apprécier cette soirée. 

Vernissage Expo 30 ans de l’école de 
musique et
       Anniversaire des interventions musi-
cales en milieu scolaire à St-Victurnien

Retour sur l’anniversaire marquant les 30 
années de musique à l’école, Vendredi 24 Juin 
2022.

Lors de cette soirée, Mme Sylvie Postel, ensei-
gnante au Conservatoire à Rayonnement 
Intercommunal (CRI) a rappelé son rôle de 
Musicienne Intervenante en milieu scolaire 
depuis 1992 sur la commune de St-Victurnien.

De la maternelle au Cm2, plusieurs générations 
d’enfants ont découvert la Musique grâce à des 
séances hebdomadaires : écoute de styles musi-
caux variés, apprentissage de chansons, utilisa-
tion d’instruments, préparation du spectacle de 
fin d’année.
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juin. La municipalité les remercie sincèrement, 
Sylvie pour son professionnalisme et Christine 
pour sa disponibilité et sa gentillesse ! Bonne 
continuation à elles dans leurs nouvelles acti-
vités !

Vous aurez noté par ailleurs, qu’occasionnelle-
ment, je vous informe des nouveautés acquises 
via le compte Facebook de la mairie. Mais vous 
pouvez également faire des demandes de réser-
vation sur le fonds documentaire de la biblio-
thèque départementale. Le circuit d’échange 
est désormais facilité grâce au concours de la 
médiathèque de Saint-Junien.

Une prochaine animation est prévue à la biblio-
thèque dans le cadre des journées nationales 
d’action contre l’illettrisme mi-septembre 2022, 
en partenariat avec l’association « Faîtes des 
livres ». Un retour sera fait dans le prochain 
Eveil. 

Au plaisir de vous accueillir prochainement !

Information/ Communication  
Jacky Toulemont  

Site internet : 

Vous trouverez toutes les informations néces-
saires dans les rubriques « Vie municipale »       

FEU D’ARTIFICE et FETE CHAMPETRE

Brillant succès de la fête champêtre organisée 
par le CASV, en collaboration avec la munici-
palité. Plus de 450 repas ont été servis dans la 
soirée et, même s’il y a fallu « faire la queue », 
les succulentes moules préparées par maitre 
Jean-Luc, ont fait oublier le temps d’attente.

Toute la nouvelle équipe dirigeante, ainsi que 
des joueurs, joueuses et bénévoles ont prêté 
main forte à l’installation et au service de cette 
soirée réussie.

L’animation musicale « Mélody » a permis de 
maintenir la bonne ambiance.

Le magnifique feu d’artifice, offert par la muni-
cipalité et concocté par Jacky Toulemont, a clô-
turé, en beauté, cette sympathique soirée.

Des nouvelles de la bibliothèque 
(Stéphanie Reijasse) 

La bibliothèque a rouvert ses portes le samedi 
3 septembre 2022, après un mois de fermeture 
estivale, avec quelques changements d’organi-
sation : désormais, c’est Marlène et Emilie qui 
vous accueillent les mercredis, toute la jour-
née, et les samedis matins. En effet, Sylvie, qui 
officiait depuis de nombreuses années tant à 
l’école, qu’à la bibliothèque a pris sa retraite. 
De même, Christine, qui était bénévole  depuis 
quelques années  a quitté la bibliothèque fin 
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Accueil de Loisirs Sans Hébergement 
Aurélie Leboutet

Le mois de juillet a été riche en rires, fous rires, 
activités, découvertes et partage à l’accueil de 
loisirs municipal de Saint-Victurnien. L’équipe 
pédagogique a proposé des activités riches et 
nouvelles aux petits comme aux grands ; mal-
gré la chaleur les enfants ont pu pâtisser, jouer 
et expérimenter. Au programme : jeux d’eau, 
jeux collectifs, athlétisme avec Delphine de 
l’ASSJ Athlétisme, sortie plan d’eau, chants 
et ateliers créatifs. Mais aussi vélo rail, canoé, 
balade en forêt.

Un grand merci à François de la Compagnie 
Circadiem qui a initié les enfants et les anima-
teurs au cirque : diabolos, jonglage, acrobaties, 
magie et assiettes chinoises ont rythmé le spec-
tacle de fin de séjour, merci aux familles pré-
sentes ce jour-là. 

« Vie locale », « Vie pratique » et « Vie associa-
tive»  

Tous ces renseignements sont disponibles sur le 
site : www.saint-victurnien.fr

Le compte Facebook de la commune continue 
d’être très actif et permet d’avoir des infos en 
permanence. 

Panneau Pocket vous donne des infos en temps 
réel. (Renseignements en mairie pour vous ins-
crire)

Pour installer Panneau Pocket sur votre télé-
phone (C’est gratuit) :

Allez sur App Store, Play Store ou Google Play 
et tapez « Panneau Pocket ». Ensuite ouvrez 
Panneau Pocket et désignez notre commune 
(87420).

EVENEMENTS 2022

Trois événements exceptionnels se sont dérou-
lés au mois de juillet :

Les 100 ans du CASV Football, l’Inauguration 
du Stade Jean-Pierre Nadaud et l’Inauguration 
de la Base de Loisirs

Voir les articles et photos de ces trois évène-
ments en fin de journal
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Les adolescents ont pu passer leurs vacances 
dans un espace dédié uniquement aux 13-17 ans, 
au programme : Jump, soirées kébab, burger 
Quizz et film d’horreur, olympiades, bumball 
avec Idéasport, canoé, tchoukball, string art, 
light painting... Des activités dédiées aux adoles-
cents au sein de l’Espace Ados seront proposées 
durant les prochaines vacances scolaires.

L’équipe est de retour pour toute l’année, 
l’ALSH accueille les enfants de 7h à 9h et de 
16h30 à 19h tous les jours avant et après l’école, 
les mercredis et les vacances scolaires de 7h à 
19h. Si besoin n’hésitez pas à nous joindre au 
06.79.27.06.25
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que de fêter la fin de cette saison ensemble en 
invitant les enfants et leurs parents ? 

Ainsi, au matin du samedi 2 juillet à la salle 
Vienne, parent et enfants étaient les invités du 
R.P.E et de l’association pour ce premier « café 
des parents ». Ce fut l’occasion pour les parents 
de découvrir le « monde caché » de leur enfant 
quand ils sont à leur travail. Les enfants ont pu 
retrouver les activités qu’ils préfèrent lors des 
animations du R.P.E. ou de l’association.

Tout en profitant d’une collation et des viennoi-
series, les parents ont pu admirer l’expo-photos 
réalisée par les assistantes maternelles repré-
sentant des moments de vie lors de l’accueil à 
leur domicile. 

Ce premier café des parents a été une véritable 
réussite réunissant 35 parents et 25 enfants. Les 
parents ont été ravis par ce moment convivial. 
Les enfants ont, comme toujours, adoré ce nou-
veau temps dans ce lieu qu’ils connaissent bien. 
Cette réussite en appelle d’autres !! Parents et 
futurs parents : « Rendez-vous bientôt ! ».

Retrouvez aussi d’autres photos dans la 
rubrique « association » avec l’association des 
assistantes maternelles agréées de la com-
mune «les nounous en folies »…. Si vous 
avez la même vocation qu’elles, n’hésitez pas 
à vous renseigner sur l’accès à la profession 
d’assistante maternelle auprès du Relais Petite 
Enfance en appelant le 06.32.08.43.01.

Relais Petite Enfance
Nathalie et Mickaël

LE CONSERVATOIRE A RAYONNEMENT 
INTERCOMMUNAL (C.R.I.) « Jean Ferrat » de 

la POL

ET LE RELAIS PETITE ENFANCE (R.P.E.)          
« FRIMOUSSES » :

UN PARTENARIAT EN EVEIL AUTOUR DE 
L’EVEIL MUSICAL

Un partenariat qui existe dans d’autres struc-
tures pour des enfants plus grands et qui se 
développe aujourd’hui à Saint-Victurnien avec 
le Relais Petite Enfance « Frimousses ». En 
effet, l’éveil musical est important pour le jeune 
enfant. Faire découvrir la musique aux bébés 
stimule les sens, développe la qualité auditive, 
la sensibilité au monde.

Catherine Philippe du C.R.I. connait bien le 
jeune enfant car elle intervient sur la commune 
de Rochechouart au R.P.E., à l’Espace Familles 
et à la crèche. C’est avec un grand plaisir qu’elle 
a répondu favorablement à la demande de 
Nathalie et Mickaël, les animateurs du R.P.E. 
pour organiser deux temps d’éveil musical 
pour les assistantes maternelles et les enfants 
qu’elles accueillent. Merci Catherine ! 

Les assistantes maternelles, professionnelles 
de l’accueil individuel connaissent les bien-
faits de l’éveil musical pour les petites oreilles 
des enfants et sont venues en nombre à la 
salle Vienne. Comme ce n’est pas que pour 
les enfants, elles ont apprécié les différentes 
comptines et ont participé en mimant ou en 
dansant… Merci à elles aussi pour faire vivre ce 
beau moment comme il se doit !

Pour que ce partenariat vive et perdure, rendez-
vous au second semestre de l’année…

LE PREMIER CAFE DES PARENTS :

Résultat d’un partenariat entre le Relais Petite 
Enfance « Frimousses et l’association « Les nou-
nous en folies ».

Comme on peut l’entendre : « on n’a pas le même 
maillot mais on a la même passion ! », on pour-
rait dire « on n’a pas la même profession mais on 
a la même vocation ! » Le Relais Petite Enfance et 
l’association « Les nounous en folie » partage la 
même vocation, les mêmes objectifs : accompa-
gner le jeune enfant dans son développement et 
soutenir la parentalité. Quoi de plus normal alors 
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Depuis les dernières élections municipales, 
le maire et ses colistiers semblent découvrir 
la réalité d’une force d’opposition au sein du 
conseil de la commune. Même si l’édito de 
l’Eveil sert régulièrement à clouer au pilori nos 
prises de position, notre seule présence semble 
avoir réveillé quelques consciences et amène 
l’exécutif à justifier ses choix. C’est déjà ça..Il 
est vrai qu’avoir seulement 3 représentants au 
sein d’une assemblée qui en compte 19 peut 
sembler dérisoire mais sans chercher systéma-
tiquement la polémique, l’opposition est auto-
risée à faire entendre des options différentes, 
soulever les dysfonctionnements et relayer les 
attentes des concitoyens, notamment en ce qui 
concerne l’usage des deniers publics. Et depuis 
deux ans, nous ne nous en privons pas.
L’équipe en place dénonce un soi-disant 
manque de coopération de notre part. Mais 
comment coopérer quand les commissions de 
travail ne sont pas réunies depuis plusieurs 
mois voire jamais
mises en place depuis 2 ans ? Comment coo-
pérer quand le conseil municipal est consi-
déré comme une chambre d’enregistrement et 
qu’aucun dialogue préalable n’est organisé ?
Alors il nous reste la liberté, protégée jus-
tement par la loi, du droit d’expression de 
l’opposition : poser des questions, interpeler, 
mettre des sujets sur la table et demander des 

comptes. La tâche n’est pas aisée car chaque 
prise de parole en séance ou écrite semble 
vécue comme une agression insupportable 
pour la majorité municipale. Les réactions sont 
d’ailleurs parfois surprenantes et vives. Les 
téléphones s’échauffent au-delà de temps en 
temps avant de revenir à la raison...
C’est ainsi qu’après plusieurs mandats en 
autarcie confortable, l’équipe municipale doit 
composer avec des sensibilités différentes et 
autonomes. Les Saint-Victurniauds nous inter-
pellent d’ailleurs avec leurs interrogations sur 
le fonctionnement de la commune ou des dif-
ficultés rencontrées au quotidien et nous ne 
manquons jamais d’en faire état. Si tout était 
parfait comme le dit monsieur le maire à lon-
gueur de colonnes, nous ne nous donnerions 
pas cette peine. Mais notre action est légitime 
et attendue, alors nous poursuivrons ainsi 
notre mission, n’en déplaise à quelques esprits 
chagrins....

Frédéric BRUN, Sandrine JAVELAUD, Eric 
BORDET - retrouvez cette tribune sur notre page 
Facebook

«SAINT VICTURNIEN, AUTHENTIQUE ET 
DYNAMIQUE »

triBune de l’oPPosition

INFO MAIRIE 

Pour les électeurs déjà inscrits sur la liste électorale
et dont l’adresse aurait changé, 

ou pour toute autre modification, 
la mise à jour est à faire directement

sur le site de l’INSEE 
et non pas en mairie



14
vie municipale

Suite à l’article paru dans le Populaire du 
Centre au sujet du Conseil Municipal du 
11 juillet 2022, les trois membres de l’opposi-
tion ont écrit ceci dans les réseaux sociaux : 
« Quand les maisons poussent comme des 
champignons....... on est en droit d’interro-
ger l’équipe municipale sur ce qui fonde la 
légalité des permis de construire qui sont 
délivrés » fin de citation.
  
En préambule, force est de constater que les 
trois s’excluent de l’équipe municipale alors 
que cette dernière est normalement consti-
tuée de femmes et d’homme élus pour prési-
der aux destinées de la commune !

Si ces insinuations avaient pour but de faire 
porter à la majorité municipale des dessins, 
des actes et des agissements en désaccord 
avec les règles d’urbanisme légales l’accusa-
tion serait grave.

La régularité des documents d’urbanisme 
émis par la commune serait-elle remise en 
question par l’opposition ?

L’accusation même si enveloppée par un 
conditionnel présent reste un fait supposé.
Pour rappel et surtout pour rétablir la juste 
vérité; nos documents d’urbanisme, en l’ab-
sence de PLU (Plan Local d’Urbanisme) sont 
soumis au RNU (Règlement National de 
l’Urbanisme)

Tous les documents précités tels que les 
renseignements d’urbanisme, les certificats 
d’urbanisme, les permis de construire et 
d’aménager, sont soumis aux services de 
l’Etat pour examen et qui ensuite délivrent 
un avis écrit et ce au nom de Mme la Préfète.
Cette dernière, en accord avec les règles 
d’urbanisme liées à la loi, délivre au maire 
un avis à suivre et argumenté.

Comment peut-on imaginer que le Maire 
puisse prendre le risque d’aller contre l’avis 
de la Préfète et donc de transgresser les 
règles de la République, risquant ainsi un 
recours auprès du tribunal administratif?

Vouloir faire douter la population sur la pro-
bité des élus, des services communaux, des 
services intercommunaux et préfectoraux est 
osé car ce pourrait être, si tel était le cas, une 
remise en cause de nos institutions.

La légende du Maire qui peut tout faire s’il 
le veut doit cesser !
Nous sommes dans un état de droit et nous 
respectons nos lois et nos institutions sans 
dévier de la règle.

Les esprits chagrins qui se désolent que 
Saint-Victurnien se développe et grandisse 
ne devraient pas agir et réagir par la culture 
du doute.

Mais le conditionnel autorise toujours l’hy-
pothèse.

Billet 

de lA mAJorite
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Visite à la ferme de Beaumont : 

Le lundi 4 juillet, trois classes de notre école sont allées à la rencontre 
de Gaëlle et Philippe BOISSOU, à Beaumont pour visiter la ferme et 
découvrir comment se fabriquent les produits laitiers qui sont pro-
posés quelquefois au menu de la cantine. 

Les élèves de CP et CE1 des 
classes de Mmes Gwladys 
Dupré et Noëlle Larivière 
sont quant à eux arrivés à « 
pédibus », après une belle 
marche en forêt.

Ils ont pu visiter la salle de traite et écouter les explica-
tions de Philippe Boissou qui a répondu à toutes leurs 
questions. Ensuite, Gaëlle leur a montré le laboratoire, 
derrière la vitre du comptoir de vente (par respect des 
normes d’hygiène, les enfants ne sont pas rentrés dans la 
partie laboratoire). 

Elle leur a expliqué les étapes de transformation du lait 
pour obtenir tel ou tel produit que les enfants inscrits à la 
cantine connaissent : fromage blanc, riz au lait, crème au 
chocolat, etc. 

ecole
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Les élèves, les maîtresses ainsi que leurs 
accompagnatrices ont pique-niqué confor-
tablement sous le grand chêne de la ferme, 
grâce aux tables et bancs installés par la 
commune. Nous avons pu déguster des pro-
duits bios pour le dessert (fromage blanc 
nature au sucre ou fromage blanc à la confi-
ture de myrtilles). Miam !

Les enfants ont ensuite pu jouer et se promener librement avant de repartir à l’école.
Nous remercions vivement Gaëlle et Philippe pour leur accueil adorable et leur préve-
nance ; ce qui a permis à tous de passer une très agréable et instructive journée ! 

                                                                                  Mmes Thuillier, Dupré et Larivière

infos diverses
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Vétérinaire salariée en mixte (rurale et 
canine) dans la région depuis 2009, le 
Docteur Cécile BARBIER s’est installée en 
exercice canine/ NAC exclusif depuis le 
30 mai 2022 sur la commune de St-Victurnien.
Soins proposés : médecine préventive (vacci-
nation), médecine interne, analyses de labo-
ratoire, soins dentaires, chirurgie de conve-
nance (stérilisations) et générales (abdomi-
nales, gynécologiques et thoraciques).
Diplômée d’Ecole en Nouveaux Animaux 
de Compagnie, le Docteur Barbier reçoit 
vos lapins, cochons d’Inde, chinchillas, rats, 
gerbilles, octodons ... etc., vos reptiles non 
venimeux et vos poules.

nouVelles intAllAtions dAns notre commune

infos diverses

Lisant les Oracles depuis 30 ans, unique-
ment pour mes proches, j’ai décidé de me 
consacrer à plein temps à la cartomancie de 
façon professionnelle.

Ainsi, je suis à votre disposition pour vous 
guider au mieux sur votre chemin de vie.
Mes consultations se font à mon domi-
cile, chez vous (Selon la distance) ou par 
WhatsApp, sur rdv uniquement

Pour plus de renseignements sur offre 
découverte, n’hésitez pas à me contacter.
Pages Facebook : Les Anges de Célotte.

A bientôt

CONSULTATION « Les Anges de Célotte »

Elle vous accueille au 35 rue Allaud à 87420 Saint Victurnien. Tél : 05.55.14.69.31
Mail : cabinetveterinairephoenixzebre@orange.fr
Facebook : https://www.facebook.com/vetophoenixzebre/
Horaires d’ouverture :  du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 19h 
   avec fermeture hebdomadaire le jeudi et le samedi de 8h à 12h.
Pour les urgences la nuit ou le weekend : 
   coordonnées disponibles sur le répondeur ou en affichage au cabinet.

La municipalité lui présente tous ses vœux de réussite.

INSTALLATION D’UN CABINET VETERINAIRE

Les Anges de Célotte
Tél. 06.47.27.43.47

Cartomancienne
à St-Victurnien 87420

Entrevoir votre avenir grâce à

l’interprétation des Oracles,

profiter de l’offre découverte à

20 euros*

Pour tous renseignements

n’hésitez pas à me contacter

A bientôt à mon domicile ou via

WhatsApp

*25 euros via Paypal
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Vous pouvez retrouver toutes les informations sur la page Facebook de l’atelier des Fils : 
https://www.facebook.com/latelierdesfils/

Pour tout autre renseignement contacter Véronique au 06 74 58 09 21 

ou par mail à latelierdesfils.veronique@gmail.com 

ou directement à l’atelier 7 route d’Oradour sur Glane (face au cimetière) 87420 St-Victurnien.

Venez nombreux lui rendre visite…
  

La municipalité lui souhaite tous ses vœux de réussite.

infos diverses

L’atelier des Fils est ouvert depuis le 
6 juillet. Il connait un franc succès depuis 
le premier jour. Pour les personnes qui ne le 
connaissent pas encore, voici une présenta-
tion des services que vous pouvez y trouver.
Véronique vous propose les retouches de vos 
vêtements (pantalons, robes, jupes…). Cela 
peut aller d’un ourlet à un changement de 
fermeture ou encore d’une reprise de bre-
telles à un changement d’élastique, à réparer 
un accroc ou bien tout autre retouche. 
Elle vous propose aussi ces créations faites 
avec des matières recyclées. Elle vend des 
articles de mercerie. 
Dès la rentrée, des ateliers découvertes loi-
sirs créatifs vous seront proposés.

INSTALLATION D’UNE COUTURIERE
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Je suis très heureuse de vous informer de mon installation en tant que 
Sophrologue à Saint-Victurnien.

Qu’est-ce que la sophrologie ? 
Fondée en 1960 par le Dr A. Caycedo, neuropsychiatre, à partir de 
techniques ancestrales orientales, la Sophrologie est un ensemble de 
méthodes (sans toucher) qui vous permettra d’accéder à une relation 
corps esprit harmonieuse, améliorant ainsi votre capacité au bien-

être.

Quels sont les bienfaits d’un accompagnement par la sophrologie ?

Ils dépendent de votre objectif, et peuvent être de :
 • Savoir vous relaxer,
 • Mieux dormir,
 • Gérer vos émotions,
 • Prendre confiance,
 • Mieux vous concentrer,
 • Profiter de l’instant…
La sophrologie peut aussi vous aider, en complément d’une prise en charge par votre thérapeute, à :
 • Vivre avec votre maladie,
 • Mieux gérer vos douleurs,
 • Mieux gérer votre stress,
 • Vivre votre deuil,
 • Vivre avec votre handicap ou votre perte d’autonomie…
Et pour aller plus loin :
 • Savoir lâcher prise,
 • Eveiller vos sens,
 • Vivre en pleine conscience…

Famille, couple, parentalité, vie professionnelle, études/formation, scolarité, retraite, maladie, handi-
cap, isolement… : vous saurez mobiliser vos ressources pour faire face aux évènements de votre vie.
Je vous propose pour cela un accompagnement personnalisé et adapté à votre demande, au 
cabinet, en visio ou à domicile (selon conditions), uniquement sur rendez-vous.

N’hésitez pas à me contacter !

infos diverses

OUVERTURE D’UN CABINET DE SOPHROLOGIE

Elodie Ribot 
Sophrologue

3 rue Alluaud 87420 Saint-Victurnien
Tel : 06 73 91 20 66
Mail : contact@elodieribot.fr
Et sur DOCTOLIB

La municipalité lui souhaite tous ses vœux de réussite.

Plus d’infos sur ma page facebook :
Elodie Ribot Sophrologue
Et sur mon site web : www.elodieribot.fr :
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REPAS DU VIGNAUD 

Apres deux longues années de crise sanitaire la 
13ème édition du « SAINT VICTURNIEN RIVE 
GAUCHE LES AMIS DU VIGNAUD » a eu lieu 
les 2 et 3 Juillet sur la « Place des voisins sym-
pas » qui a permis de rassembler 74 convives 
et de déguster le plat favori des épicuriens du 
Vignaud « moules frites façon Paulo ». Ces 
deux journées nous ont permis de côtoyer et de 
festoyer avec les nouveaux arrivants dans une 
ambiance plutôt chaleureuse et ensoleillée au 
VIGNAUD et les irréductibles de cette petite 
manifestation tant attendue (Aneth devrait s’en 
souvenir).

Un grand merci à tous et a toutes pour ce 
magnifique week-end et rendez-vous l’année 
prochaine même place même heure, le jour res-
tant à définir.

REPAS RUE ALLUAUD

Après 2 ans d’interruption, crise Covid oblige, 
le traditionnel repas de la rue Alluaud a repris 
ses droits. Les riverains ont sorti tables et 
chaises au milieu de la rue le samedi 02 juillet
Trois points principaux ont été recensés : le 
haut de la rue Alluaud, qui a rassemblé une 
quarantaine de personnes, le milieu de la rue et 
le bas de la rue où, comme d’habitude, la bonne 
ambiance a régné.

Soirée très conviviale au cours de laquelle les 
riverains ont pu s’éclater !

REPAS CHEMIN DE PAGNAC/L’ABATTOIR

Le 18 Juin, les voisins du Chemin de Pagnac (à 
L’abattoir) se sont tous retrouvés pour faire le 
repas des voisins dans une convivialité festive !!! 

Sous un grand soleil les adultes ont pu discuter, 
rigoler et apprendre à se connaître et les enfants 
se sont tous très bien entendus et ont passé la 
journée sur le thème de baignade et bataille d’eau.

Nous avons tous conclu que l’année pro-
chaine nous referons le repas dans cette même 
ambiance !!   

infos diverses
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les échos
de nos
associations

Chers lecteurs et chères lectrices de l’Éveil,

Nous avons pu intégrer les nouveaux locaux de 
la base dont l’inauguration a eu lieu en juin. La 
communauté de communes POL a organisé une 
journée porte ouverte sur le site et nous avons 
pu faire essayer le canoë aux personnes venues 
à cette occasion.
Nous avons organisé le Bol d’Air le dimanche 
3 juillet. 66 équipes ont participé à ce raid dans 
une ambiance sportivement agréable. 67 béné-
voles étaient présents afin que cet événement 
puisse avoir lieu. Nous les remercions forte-
ment, ainsi que tous nos partenaires. Le temps 
était aussi au rendez-vous, avec une belle jour-
née ensoleillée, entre deux épisodes canicu-
laires.
L’accès à la nouvelle base a également apporté 
du confort aux participants et aux bénévoles.
Raphaël LASSECHERE, qui a fait son stage au 
sein de notre association, est resté avec nous 
afin de nous aider à organiser la saison touris-
tique au mieux : il a pu prendre en charge les 
groupes des centres aérés.

La saison a bien commencé, les gens apprécient 
ces ballades au fil de l’eau avec les tempéra-
tures que nous avons cette année.
Nous allons organiser, comme les années précé-
dentes, notre challenge « jeunes » au cours des 
vacances de la Toussaint. Une cinquantaine de 
jeunes y participent habituellement.
Les écoles de pagaies auront lieu, comme d’ha-
bitude, le samedi après-midi de 14h00 à 16h30, 
à compter du 10 septembre.
 
N’hésitez pas à venir nous voir et, pourquoi 
pas, naviguer avec nous pour essayer notre 
sport et découvrir

une nouvelle passion.
 
Vous pouvez nous joindre pour tout renseigne-
ment (ou réservation sur la période estivale) 
en appelant au 05.55.03.25.84, ou vous rendre 
directement à la base ou bien encore en visitant 
notre site internet www.ckc-saintvicturnien.fr , 
notre page Facebook  https://www.facebook.
com/ckcstvicturnien .

sAint Victurnien cAnoe KAYAK cluB
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cAsV footBAll

Bonjour Amis du CASV football,
 
Suite à l’Assemblée Générale de fin de saison, 
un nouveau bureau a été élu le 26/06/2022 par 
le Comité Directeur. Vous trouverez ci-dessous 
les membres de ce bureau :
Président : REIJASSE François - Co-présidente : 
BOULESTEIX Ludivine - Co-président : 
VILLARD Franck
Secrétaire : BOUTINAUD Jacques - Secrétaire 
adjointe : TOULEMONT Sylvie
Trésorier : FAURE Mathieu – Trésorière 
adjointe : VIGNAUD Audrey – Trésorier adjoint 
: DELAGE Julien
Nous remercions vivement notre ancien 
Président, Frédéric Talabot, pour les 3 années 
durant lesquelles il s’est investi au sein du club, 
afin de lui permettre de continuer à fonctionner 
malgré les perturbations induites par la crise 
COVID. Nous lui souhaitons bon courage pour 
ses prises de fonctions au sein du district et du 
club d’Oradour-sur-Glane.
Pour encadrer nos équipes et assurer le fonc-
tionnement du club, de nouveaux bénévoles 
font leur arrivée :
- Equipe féminine à 11 : Fabrice MASSE, Éric 
JEAN-BART et Richard TOULEMONT 
- Equipe masculine 1 : Tony GONCALVES, 
Nelson DE AMEILDA, Rachid KRANTAR et 
Dominique DUCOURTIOUX
- Equipe masculine 2 : Hubert LABERCHE, 
Yannick BOURDEAU et Éric Mallet
- Equipe Walking Foot : Gérard LAVAUD et Joël 
JAVELAUD
- Buvette : Jacky BOUTINAUD, Laurent 
JABELY et Fabrice CHEVALIER
- Traçage des  terrains et maintenance : Jean-
Luc LIZOT, Guillaume DUCOURTIOUX, 
Corentin VIGNAUD, Jean-Paul BRUN, 
Isabelle BOULESTIN, Léa DUFOUR, Fabrice 
CHEVALIER, Jean-François ROUX et Marie-
Joëlle RATIER.
Le club remercie les joueuses, joueurs, diri-
geants, bénévoles ainsi que la municipalité de 

Saint-Victurnien, les cantonniers, la commu-
nauté de communes, la mairie de Saint-Junien, 
le Conseil Départemental de la Haute-Vienne, 
la société HYPER U Saint-Junien, l’orchestre 
Mélody, les sociétés Limagri-Moreau, Brun 
architectes, LGCB, le garage Seguin, la socié-
té SOCOLIM, le Crédit Mutuel, l’entreprise 
QUICHAUD, la société C MON TOIT, la socié-
té CONICOM, le garage FIAT Saint-Junien et 
la boulangerie de Saint-Victurnien pour leurs 
aides passées ou futures, qu’elles soient finan-
cières ou matérielles.
L’actualité du CASV Football a été très chargée 
ces derniers mois. Nous avons relancé notre 
tournoi pour lequel de nombreuses équipes ont 
répondues présentes le 19 juin dernier. Nous 
félicitons nos joueurs qui ont gagné ce tournoi 
très convivial.

Ensuite, le vendredi 8 juillet, le conseil muni-
cipal a organisé une cérémonie, en présence 
d’élus du département, de la POL, de la 
commune, de nombreux joueurs anciens ou 
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actuels… pour découvrir la nouvelle plaque 
nominative du stade, au nom de notre ancien 
Président Jean-Pierre NADAUD. Le bureau et 
l’ensemble des licenciés remercient Monsieur 
le Maire et les conseillers municipaux d’avoir 
choisi le nom de Jean-Pierre, car il avait su 
insuffler au club des valeurs qui nous sont tou-
jours chères : la convivialité et la bienveillance. 
La cérémonie a été clôturée par un vin d’hon-
neur à la salle des fêtes de la Bernardie, où 
une rétrospective de la vie du club depuis ses 
débuts a été présentée par Jacky Toulemont.

Voir article plus détaillé enfin de journal

Le lendemain, nous avons fêté les 100 ans 
du Club. Près de 200 joueurs se sont retrou-
vés au stade pour faire quelques matchs. Le 
Walking Foot a ouvert le bal par un match 
contre l’équipe du Limoges Football Club. Des 
rencontres se sont enchainées entre les anciens 
et les nouveaux joueurs et joueuses. Un repas 
préparé par Mme LAVOCAT et la boulange-
rie TAYSSE pour le dessert, a été organisé à 
la salle des fêtes de la Bernardie pour finali-
ser ce moment festif. Le bureau a récompensé 
quelques bénévoles présents ayant activement 
participé à la vie du club durant ces 100 ans.

Ce fut un agréable week-end, chargé d’émo-
tions, de chaleureuses retrouvailles et arrosé 
comme il se doit !

100 ans, c’est évidemment une étape impor-
tante dans la vie d’un club, mais nous allons 
tout mettre en œuvre pour que le club de 
Football de Saint-Victurnien reste actif pour 
permettre à nos jeunes, à nos séniors masculins 
et féminins, mais également à nos vétérans, 
de pratiquer le football de nombreuses années 
encore !
Puis, le 23 juillet 2022, notre traditionnel repas 
moules/frites a connu un franc succès avec 
plus de 450 repas servis. Dès 2h du matin, Jean-



24
nos associations

Luc est allé chercher des moules sur la côte 
vendéenne pour les préparer avec l’aide notam-
ment de Valérie, Jean-Marie, Éric, Guillaume et 
Didier et les servir le soir le même. A 23h, le feu 
d’artifice offert par la municipalité a été tiré en 
bord de Vienne, et une soirée dansante animée 
par l’orchestre Mélody a achevé cette belle soirée. 
Le club remercie tous les bénévoles ayant parti-
cipé à l’organisation de cette fête populaire per-
mettant d’animer joyeusement notre commune.

Enfin, le samedi 20 août, au stade JP Nadaud, le 
club a organisé un match de gala dans le cadre 
des 100 ans du CASV.
L’AS Panazol (R1) et le club de Trélissac (R1) 
s’affrontaient à 17h30 : victoire de Panazol 1-0.

Nota : les joueurs et les dirigeants de Panazol 
nous ont remercié pour l’excellent accueil et ont 
été très surpris sur la qualité de nos infrastruc-
tures sportives (vestiaires, terrain, ...).
En lever de rideau, le CASV (3D) recevait le FC 
St-Brice (2D) et s’est imposé 3 buts à 1.

L’été 2022 du CASV football club a été bien 
animé, je vous invite donc à nous suivre tout 
au long de l’année sur le bord des terrains, avec 
en alternance tous les dimanches, à 15H un 
match de notre équipe féminine et à 13H et 15H 
les matchs de nos équipes masculines. Vous 
pouvez également déjà réserver votre soirée du     
19 novembre 2022 pour le traditionnel repas 
choucroute !!!

« La saison 2021/2022 s’est achevée sur la note 
festive de notre exposition à la Halle aux Grains. 
Cette manifestation, en partenariat avec Art-PTT 
Limousin, a apporté beaucoup de satisfaction à 
tous : un beau succès de fréquentation et de bons 
retours de compliments des visiteurs.

Oublié, le moment de panique quand le sculpteur 
invité d’honneur se vit empêché pour cause de 
Covid quelques jours seulement avant le début.... 
Et grand merci à J. Louis Puivif, créateur en por-
celaine, qui l’a remplacé au pied levé et dont les 
œuvres originales ont été fort admirées.

Au vernissage à la Halle aux Grains : de gauche à droite, Pierre Rafanel, Secrétaire général de la Fédération des Artistes de 
la Poste et d’Orange, Béatrice Morel, peintre invitée d’honneur, Jean-Pierre Jammet, président d’Art-PTT Limousin, Jean 
Duchambon, maire de St-Victurnien, Michèle Pédandola, présidente de Dessin & Couleur et Francis Mandon, 1e adjoint, 
représentant le maire d’Oradour/Glane.

Cette saison aura aussi été marquée par l’ex-
cellence des 2 stages proposés au public ; la 
pastelliste Dominique Houard  et l’aquarelliste 
Béatrice Morel, invitée d’honneur de notre 
Salon.

Quand vous lirez ces lignes, notre rentrée de 
septembre aura eu lieu, nous accueillons volon-
tiers tous les amateurs de dessin et de pein-
ture à notre atelier du mardi, nul besoin de 
talents exceptionnels, on se fait plaisir dans une 
ambiance amicale et décontractée. Contactez-
nous au 07 72 24 08 89. »

dessin & couleur
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Malgré un retour difficile pour l’APE, suite à 
la crise sanitaire, les bénévoles de l’association 
ont retrouvé une grande énergie pour organiser 
une nouvelle édition du Carnaval de Saint-
Victurnien. 

Le 22 mai dernier les rues du bourg se sont 
joyeusement animées avec la Batucadonf, le 
célèbre Charlie Toon, ainsi qu’un défilé, de 
petits et grands, hauts en couleurs…

Nous remercions toutes les personnes qui ont 
participé à cette manifestation, les commerçants 
qui nous ont soutenus, ainsi que la Municipalité 
pour son implication. N’hésitez pas à nous 
rejoindre pour cette nouvelle année scolaire rem-
plie, on l’espère, de nouvelles aventures…

AssociAtion des PArents d’elèVes

 Renseignements au 06 81 34 89 53.
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Qui dit nouvelle année sportive 2022-2023, dit 
nouvelles résolutions !

Notre association a pour vocation de proposer 
à tous, jeunes et moins jeunes, de profiter des 
bienfaits de la pratique d’une activité sportive 
sur son bien-être physique et mental.

La fin de saison 2021-2022 s’est terminée dans 
la joie et dans la bonne humeur grâce à notre 
repas de fin de saison où chacune a pu faire 
déguster ses spécialités autour d’un buffet 
gourmand ! 

Mais c’est avec un peu de tristesse tout de 
même que nous avons dit “au revoir” à notre 
trésorière Franca, qui après une dizaine d’an-
nées de bénévolat, s’est retirée vers les terres 
occitanes. Nous tenions à la remercier vivement 
pour sa bonne humeur, son grand cœur, son 
accent inimitable, son investissement et sa rigu-
eur exemplaire dans sa fonction. 

Le programme de la saison à venir est d’ores et 
déjà organisé avec quelques évolutions, mais 
susceptible d’évoluer d’ici la rentrée. 

Pour plus de détails des différentes activités 
consulter notre site https://www.sites.google.
com/site/gvsaintvicturnien 

Nous proposons une période de portes 
ouvertes les 2 premières semaines de la nou-
velle saison  (du lundi 12 au 22 septembre). 

Quelle que soit la discipline qui vous tente, 
n’hésitez pas à venir essayer

Après cette période, vous aurez toujours la 
possibilité de tester gratuitement 2 séances de 
votre choix, toute inscription en cours d’année 

GYmnAstiQue VolontAire

 
 

Salle  de la 
Bernardie 

Disciplines Horaires Animatrice 

LUNDI Pilates Niveau 1 19h30 – 20h30 Pascale 

MARDI Matinée Bien être 10h30 – 11h30 Pascale 

MARDI Cardio Fitness 19h30 – 20h30 Sandrine 

MERCREDI Circuit Training/ Fitball 19h30 – 20h30 Pascale 

JEUDI Gym Active 19h00 – 20h00 Guylaine 

JEUDI Pilatés Niveau 2 20h15 – 21h15 Pascale 

 
 



27
nos associations

est envisageable, nous vous accueillerons avec 
plaisir dans une bonne ambiance.

.

Notre assemblée générale se tiendra le mercredi 
7 septembre à 19h30 à la Salle de la Bernardie. 

A noter dans votre agenda :  

• le dimanche 27 novembre 2022, salle de la 
Bernardie, « Vide ta chambre »

 Une action “seconde main et deuxième vie” 
pour favoriser l’économie circulaire en encou-
rageant la vente et l’achat d’occasion pour une 
consommation responsable.

Nous vous attendons nombreux pour une 
reprise dès le lundi 12 septembre 19h30 salle de 
la Bernardie.  

Sportivement vôtre.

Pour tout renseignement, s’adresser au  
05.55.03.20.03) ou sur notre site www.sites.
google.com/site/gvsaintvicturnien/

Site de la fédération : https://ffepgv.fr/

L’association LES NOUNOUS EN FOLIE se 
porte à merveille avec nos loulous qui appré-
cient de se retrouver dans une bonne ambiance 
avec les autres enfants. 

Le Samedi 2 Juillet  nous avons fait, à la salle 
Vienne, un stand de vente d’objets fabriqués de 
nos mains  tels que gants de cuisine, maniques, 
porteclés ; pots de fleurs, bougies, etc.    

Nous remercions  NATHALIE et MICKAEL du 
Relais Petite Enfance, pour leur contribution ce 
jour-là en nous fournissant des boissons et des 
viennoiseries.

Nous souhaitons de belles vacances à tous et 
une bonne rentrée pour les enfants qui nous 
quittent pour leur première année scolaire.

les nounous en folie

Après deux ans de perturbations dues à la crise 
sanitaire et à la nouvelle organisation de la 
garderie et du centre de loisirs, l’association 
Familles Rurales retrouve, petit à petit, ses 
marques.

Au programme, pour la fin de l’année, un 
après-midi « Crêpes et Jeux » et, le 31 octobre, 
la fête d’Halloween.

AssociAtion fAmilles 
rurAles st Victurnien
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PAZAPAs
Bonjour les amis,
Depuis la rando de Verneuil, nous avons fait 
beaucoup de choses…. Condat et Cognac 
sous la pluie. Avec un beau temps nous 
avons randonné à Saint Auvent, le Moulin 
Pinard, Chamborêt, Saint Vitte sur Briance, 
Compreignac.
La « journée plein air » s’est déroulée comme 
prévu, après la marche nous avons apprécié les 
plats concoctés par Henry ainsi que les desserts 
de chacun, toujours dans la bonne humeur.
En juillet et août, les randos se déroulent sur la 
journée avec possibilité de ne marcher que le 
matin et de se retrouver pour partager le pique-
nique dans la convivialité.
Puis le point fort du week-end de l’Ascension 
a été le séjour au Lac du Causse à Lissac sur 
Couze où l’hébergement en chalets était super. 
Nous avons fait de belles randos, nous avons 
découvert les dolmens, Chasteaux, Couzage, 
Meyssac, Collonge la Rouge et bien sûr « la 
chaise du diable » où nous avons pique-niqué 
avec le « diable ». Le soir nous nous retrouvions 
pour le dîner au Relais de Lissac où nos esto-
macs se sont réjouis. Pour finir nous avons par-
couru 64 kms, et nous …… « garderons tous un 
très bon souvenir de ce séjour en Corrèze » …..
Nous nous préparons aussi pour notre séjour à 
Arcachon en septembre. Nous aurons aussi la  
rando châtaignes et encore beaucoup de marches.

Je vous souhaite à tous de bonnes randos, cha-
cun à son rythme.

Daniel, président de PaZapas

Le président Daniel, assis sur 
la « chaise du Diable »

UZERCHE

les sAns soucis

Le club des « Sans Soucis »  a continué ses activités malgré la chaleur à part un jeudi après midi de 
juin où pour la santé de nos adhérents il était préférable de rester au frais.
L’activité « Ping-Pong » a repris depuis le mois de mars de cette année avec un responsable Monsieur 
FRIT. Tous les amateurs de ce jeu peuvent venir s’inscrire quelque soit l’âge à condition de prendre la 
cotisation au club des « Sans Soucis » qui est de 20€ pour l’année. Cette solution leur permet d’utili-
ser la salle de La Bernardie comme association.
Le dernier jeudi de juin, le club a organisé son traditionnel repas avant  le départ en vacances avec une 
excellente paëlla et pour finir la bonne petite tarte du pâtissier et boulanger local. Cette année ce plat a 
été réalisé par Isabelle qui débute dans le métier de traiteur. Tous les participants se sont bien régalés et 
ont passé un très bon moment. Nous souhaitons une pleine réussite à notre cuisinière de ce jour pour 
ce nouveau métier. 
Le club va donc se reposer pour les vacances et nous espérons retrouver nos adhérents et adhérentes, en 
pleine forme, et tous bronzés (mais pas trop) malgré cette année de canicule, fin août début septembre. 

Le président
Contact du club : B. BORRAS tél : 06 83 49 04 70 ou JC ALGERA tél 05 55 03 94 14
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En cette fin année, nous avons pu profi-
ter d’une soirée grillade lors de la fête de la 
musique de Saint-Victurnien, mais nous avons 
également eu la joie de récompenser tous nos 
petits judokas lors de la cérémonie de remise 
des ceintures qui clôture la saison.

Nous sommes très 
fiers de l’investisse-
ment de chacun et 
nous avons hâte de 
vous retrouver!

Les cours reprennent donc dès le 31 août à 
17h00 au dojo pour les petits et 18h00 pour les 
plus grands.

Les cours de Taïso  reprennent eux, le 02 sep-
tembre !

N’oubliez pas, vous pouvez faire découvrir 
votre discipline grâce à 3 essais gratuits!

Nous serons heureux de vous accueillir et d’en-
tamer une belle saison 2022-2023!

Pour toute information, n’hésitez pas à contac-
ter notre Présidente, Cécile au 06 29 87 25 07…

Judo-cluB

de fils en AiGuilles

Après la jolie expérience avec les 2 classes de primaire qui s’est finie en broderie, notre petit groupe a 
continué de se réunir tous les mardis pendant les vacances scolaires.
Les idées de projets et de réalisations foisonnent, l’entraide et la bonne humeur sont de mise, les petites 
mains sont bien occupées et de « fils en aiguilles » nous ferons découvrir notre travail en juin prochain.  
 
Pour nos bricolages, créations ou donner une seconde vie aux choses nous récupérons :
Pelotes de laine et cotons même entamées, fils à coudre ou broder, boutons, fermetures éclair, rubans, 
biais, cordelette, ficelle, perles … Serviettes de toilette, draps, chutes de tissu, vieux coussins …
Mais aussi, collants nylon troués, chaussettes d’unijambistes …
N’hésitez pas à venir nous voir ou à nous contacter et pourquoi pas, nous rejoindre !
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comité des ostensions

A moins d’un an des prochains Ostensions sep-
tennales de Saint-Victurnien, qui auront lieu le 
14 mai 2023, le Comité se mobilise et souhaite 
réunir toutes celles et ceux, petits et grands, qui 
comme nous, veulent perpétuer cette tradition 
multi-centenaire des Ostensions Limousines.

Pour cela, nous organisons le 5 septembre 2022 
à 20h00 à la salle polyvalente une réunion 
publique de lancement des différents chantiers 
que nous devrons mener jusqu’au mois de mai 
2023 : confection des décorations et costumes, 
du drapeau, organisation du parcours, célébra-
tion, sécurisation, animation du site internet 
et facebook, recueil de dons, etc. Nous vous y 
attendons nombreux.

Si vous souhaitez nous prêter main forte, merci 
d’adresser vos coordonnées (nom, prénom, 
adresse, mail et ou numéro de téléphone) à 
l’adresse mail suivante : contact@osten-
sions-saint-victurnien.fr ou par téléphone au 
0661829399.

D’ici là aura lieu la solennité annuelle de Saint-
Victurnien, le samedi 24 septembre 2022. 
Comme tous les ans, une messe sera donnée à 
18h30 à l’Eglise.

Cette année, les conditions sanitaires semblent 
le permettre, nous nous retrouverons pour 
un repas à la salle de la Bernardie à partir de 
20h00. Une communication spécifique sera 
envoyée ultérieurement sur ce point. Nous tien-
drons le dimanche 25 septembre une journée 
« portes ouvertes » à la salle de la Bernardie ; 
ce sera pour nous l’occasion de présenter nos 
activités et tous les chantiers pour lesquels nous 
avons besoin d’aide.

Comme vous l’avez sans doute remar-
qué, une exposition photo s’est tenue cet été 
dans l’Eglise de Saint-Victurnien : elle retrace 
quelques-unes des Ostensions de notre village 
depuis 1953. Si vous possédez des clichés, n’hé-
sitez pas à nous le faire savoir afin que nous 
puissions les intégrer à cette collection ; elles 
contribueront à faire vivre la mémoire de notre 
village.

Nous ne pourrons pas mener à bien l’organisa-
tion de cet évènement sans vous : si vous sou-
haitez continuer de voir vivre notre patrimoine, 
venez nous rejoindre. Il n’y a pas de petit geste, 
ni de petite aide : toutes et tous êtes les bienve-
nus. Saint-Victurnien a besoin de vous.

Jean-Philippe NENERT
Président du Comité
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La pétanque vit au ralentie pour laisser place 
aux vacances. 
Les Championnats sont également à l’arrêt 
pour l’ensemble des compétiteurs, la reprise 
s’est faite vers le 30 AOUT.
L’équipe des vétérans  occupe la première place 
dans son groupe et n’a connue aucune défaite 
sur les 10  premières  rencontres, il reste encore 
4 rencontres et nous espérons garder cette place 
jusqu’au bout. 
Seule la Coupe de France reste à l’ordre du 
jour et nous avons été éliminés dès le 1er 
Tour par l’équipe de RILHAC RANCON 
mais l’aventure continue dans la COUPE De 
la HAUTE VIENNE et pour cette première 
l’équipe de SAINT-VICTURNIEN bat l’équipe 
de VERNEUIL SUR VIENNE  24 à 7.
Depuis 3 ans environ, compte-tenu des 
contraintes sanitaires, le club de pétanque 
n’avait plus organisé de concours communal et 
pour une reprise nous sommes ravis d’avoir pu 
réunir 47 équipes le 11 JUIN. 
Sur ce concours  habitants de la commune et 
licenciés du club en associant un licencié et un 

non licencié ont pu jouer ensemble, ceci afin de 
mieux équilibrer les rencontres.
Durant cette belle journée, la bonne ambiance 
était de mise. Tout le monde s’est « amusé », 
sans trop se préoccuper des résultats.
Compte-tenu de ce brillant succès, nous pen-
sons organiser le même type de concours d’ici 
la fin de l’année.  

Nous remercions la commune pour son aide 
précieuse et aussi tous les bénévoles.

Bonne reprise à toutes et à tous.

Le kinomichi, créé par Maître NORO, est issu 
de l’Aïkido.
À partir de 6 mouvements de base on rentre dans 
une grande diversité de techniques, en progres-
sant dans les niveaux d’initiations, tout en tra-
vaillant des principes énergétiques fondamen-
taux.
On utilise aussi le Jo (canne) et le Bokken (sabre 
en bois) avec pour objectif la maîtrise de l’équi-
libre dans des mouvements en spirales doux et 
amples.
Pratiquer le kinomichi entretient le souffle, 
redonne de l’énergie et développe la souplesse 
et l’équilibre.
Vous avez envie de mouvements, de vous 
délier, de vous assouplir ou simplement de 
bouger, venez tester, expérimenter, et peut-être 
adopter le Kinomichi.

Nous vous accueillons :
– dojo du rond-point à St-Victurnien : 
 le mardi de 18 h 30 à 20 h
– dojo du gymnase Marcel Lalu à Isle : 
 le mercredi de 20 h 30 à 22 h
– dojo centre sportif du Val de Vienne à Aixe/Vienne :
  le jeudi de 12 h à 13 h 30

Bienvenue à tous et au plaisir de vous rencontrer.

lA Petite Boule sAint-VicturniAude

KinomicHi – A l’essentiel

      Pour plus de renseignements :
   Nicole : 06 16 67 10 78
   Steve : 06 69 48 79 36 – St Victurnien
   Association À L’Essenciel d’Aixe sur Vienne
   affiliée à la FFAAA.
   contact.alessenciel@gmail.com
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OPERATION ‘ SIGNALETIQUE ‘ :

Nous rencontrons toujours quelque difficulté 
quant à la possibilité d’information concernant 
un des éléments de notre patrimoine parmi les 
plus emblématiques… Cependant, nous gar-
dons bon espoir pour une solution adaptée et 
rapide nous permettant ainsi de mettre en place 
l’indicateur général pour lequel nous avons 
maintenant tous les éléments de réalisation. 

TOURISME :

La première réunion prévue le 7 Mars dernier 
avec la commission ‘ Tourisme ‘ du conseil 
municipal ayant été annulée, s’est donc vue 
reportée au 25 Avril.
En ouverture, et afin de fixer le cadre des 
échanges, Alain MOULY présenta un exposé 
sur le thème :
‘ Approche analytique pour l’attractivité de 
notre territoire ‘
Au travers de cette analyse furent ainsi mis en 
avant les facteurs potentiels de développement 
et d’activité économique pour lesquels le tou-
risme constitue un enjeu non négligeable pour 
notre communauté, d’autant que nos espaces 
agglomération et rural, dans leur identité et 
leur diversité répondent tout à fait aux attentes 

de ces nouvelles populations en quête de ‘ 
Tourisme vert ‘ .
Nous concernant, et comme ailleurs, que 
l’émergence de la destination touristique est 
fortement dépendante des capacités et de la 
volonté des acteurs locaux à s’organiser et à 
collaborer entre eux.
Ainsi, après les échanges, il fut décidé dans un 
premier temps que la commission communale 
chargée du tourisme prendrait contact avec 
l’Office de Tourisme de la P.O.L, car le tourisme 
est une compétence partagée entre plusieurs 
acteurs d’un même territoire. Nous sommes 
attentifs aux résultats de cette rencontre, qui, 
espérons-le, permettra d’établir en commun les 
bases d’un premier plan d’action.

LANTERNES DES MORTS : LEUR HISTOIRE.

A Saint-VICTURNIEN, on peut voir, dans le 
cimetière, ce type de monument dont la des-
cription figure sur le panneau dédié de l’opéra-
tion ‘ Signalétique ‘ .
Nous ne nous étendrons donc pas sur ses carac-
téristiques et son histoire.
Ces lanternes ont fait couler beaucoup d’encre, 
de nombreux historiens ayant tenté de percer 
leur mystère, mais ils n’ont pu émettre que des 
hypothèses …

Lanterne des morts 
de St-Victurnien



33
nos associations

En effet, quelle était leur utilité ? Veiller sur le 
repos des âmes ? Les guider vers le paradis ? 
Suggérer aux paroissiens de prier pour leurs 
défunts ? Guider les pèlerins vers un lieu sur 
pour passer la nuit ?...nul ne sait ! Toutefois, ces 
lanternes qui étaient encore très nombreuses 
au XIXe siècle, ont pour la plupart disparu, 
et celles qui subsistent restent de véritables 
marqueurs identitaires de notre patrimoine. 
Intéressons-nous donc à cette très ancienne his-
toire afin d’essayer d’en percer les secrets…

Apportées par les Croisés, elles se sont déve-
loppées sur le territoire des PLANTAGENETS 
dans l’ouest de la France. Elles étaient généra-
lement édifiées sur une route de pèlerinage, à 
proximité d’un lieu de culte 

La lumière accompagne la mort. La flamme est 
la manifestation visible du feu et, par extension 
métaphysique, de l’esprit divin. C’est pourquoi 
elle est universelle et présente dans l’ensemble 
des religions. La lumière accompagne tou-
jours la mort. Les lampes des catacombes, les 
cierges de la Chandeleur allumés au chevet du 
mort, les bougies qui entourent le cercueil dans 
l’église concrétisent la foi dans l’immortalité.
Cette coutume du feu se retrouve d’ailleurs 
dans l’antiquité Grecque et Romaine ainsi que 
chez les Juifs et les Mazdéens. Saint Jérôme fait 
l’apologie du cierge et une flamme brûle tou-
jours devant le tabernacle de nos sanctuaires.
Pourtant, le terme ‘ Lanterne des morts ‘ est un 
néologisme qui date du XIXe siècle ; il fut la 
traduction de l’Anglais ‘ Lantern of the dead ‘ 
, de l’Espagnol ‘ Linterna de los muertos ‘ , de 
l’Allemand ‘ Toten leuchte ‘ , soit  LA LAMPE 
DU CIMETIERRE , ( Lampa Cymeteri ) .

Les lanternes des morts ne sont apparues en 
France qu’au XIIem siècle à l’époque ou Pierre 
le Vénérable, abbé de Cluny, nous en donnait 
la description. Rappelons qu’elles nous furent 
apportées à la suite des croisades, Les croisés 
avaient construit en Terre Sainte des églises 
détruites par la suite par le calife Hakem en 
1009. Ils rebâtirent l’église du Saint Sépulcre 
en 1099. Un escalier en colimaçon permettait 
d’atteindre le sommet de l’édifice pour y entre-
tenir une lampe géante qui brilla de 1100 à 

1187. Cette lampe du Saint Sépulcre, qui rap-
pelle la résurrection du Christ est à l’origine de 
nos lanternes des morts….Certaines rappellent 
d’ailleurs, d’une façon ou d’une autre, le Saint-
Sépulcre, ainsi , celle de Montmorillon (Vienne), 
construite en 1107, l’une des plus ancienne 
de France, était dédiée à ce lieu saint. Dans 
nos cimetières ou existent ces monuments, 
la lumière témoigne de la ‘ Lumen Christi ‘ 
que l’on chante à Pâques et rappelle que cette 
lumière vient de L’Orient ‘ Ex orient lux ‘. Cette 
origine orientale est attestée par la chronolo-
gie, Il y a en effet concordance entre la durée 
du développement des lanternes en France et 
la durée des royaumes latins en terre sainte. 
La ville de Jérusalem fut en effet reprise par 
Saladin en 1187.
 
(A SUIVRE)

Alain MOULY

Lanterne des morts de Montmorillon
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Infos MaIrIe
Heures d’ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi : 8H30-12H00 et 13H30-17H30
Fermé au public le jeudi après-midi
Le samedi : 9H00-12H00
Tél. : 05.55.03.81.27 / Fax : 05.55.03.84.62
Email : mairie.stvicturnien@wanadoo.fr
Site internet : www.saint-victurnien.fr

PermaNeNCe CoNCiliateur de JustiCe
M. ROUGIER Clarisse reçoit, sur RDV, en mairie,
Le 4ème vendredi de chaque mois de 9H00 à 11H30.
Tél. : 06.25.69.37.53

PermaNeNCe assistaNte soCiale
Elle reçoit le 4ème mardi de chaque mois à la mairie de 
9  h  30 à 11  h sur rendez-vous.
Et sur Saint-Junien à la MDD, 2 rue Alfred de Musset 
sur rendez vous au 05.55.43.06.06 les mardis et jeudis 
de 9  h à 12  h.

reCeNsemeNt militaire
Les jeunes garçons et les jeunes filles atteignant leur 
seizième année sont priés de s’inscrire en mairie, sur 
les listes de recensement militaire, dans le mois de leur 
anniversaire, munis du livret de famille des parents. 
Nous vous rappelons que l’attestation qui est délivrée 
à cette occasion est indispensable pour les inscriptions 
aux concours, examens, permis de conduire.

ram (relai assistaNtes materNelles)
Permanences et infos (Bureau Mairie St Victurnien)
- Le mardi de 9H15 à 12H00 :
Accueil téléphonique et accueil du public sans rendez-vous
- Le mardi et le jeudi de 13H30 à 16H30 :
Accueil téléphonique et accueil du public Sur rendez-VouS
Animations : Le jeudi matin de 9H15 à 11H15 / Salle Vienne
Contact :
Tél. : 06.32.08.43.01 Mail : ram.stvicturnien@orange.fr

liste eleCtorale
Les personnes nouvel lement domici l iées sur 
la commune peuvent se faire inscrire sur les listes 
électorales jusqu’à 1 mois avant la date des élections.

ColleCte des ordures mÉNaGÈres et 
des eNComBraNts
Ordures ménagères : Bourg et Villages, le mardi matin

Encombrants : le bourg et les villages sont collectés 
le troisième mardi de chaque mois. Il est obligatoire de 
s’inscrire au préalable, en mairie ou au 05.55.71.78.78.

Tri sélectif des ordures ménagères 
Quatre éco-points sont en service :
- Sur le champ de foire (route de St Brice)
- Route de Saint Martin de Jussac (station d’épuration)
- La Chapelle Blanche
- Route de la Chapelle Blanche (après le cimetière) 

Tri sélectif : Verre (bouteilles, bocaux…) Papier 
(journaux, magazines, prospectus…) Emballages 
Ménagers, plastique – bouteilles, carton d’emballage 
– lait, lessive, métal – boîtes de conserves, boissons…

Ouvertures de la déchetterie de Saint-Junien
Lundi à samedi : 9 h-12 h / 14 h-17 h 30

NAISSANCES
25/05/2022  Faustine LEGER
10/06/2022  Maël RAIANUD
28/06/2022  Tymëo LOUZON LAROUDIE
27/06/2022  Adèle FERRÉ
25/07/2022  Eliot THOMAS
28/07/2022  Laureline POUJOUD 
11/08/2022  Lucas MONTEIL

MARIAGES
15 février 2022 Audrey MENIS et Eric TAPIE
04 juin 2022 Stéhanie SOIRAT et Yoann GICQUEL
11 juin 2022 Justine LUÇON et Mathieu GUERIN
13 juillet 2022 Virginie DURIEUX et Olivier DAUNOU
30 juillet 2022 Sylvie AUGER et Fabrice BONIN
06 août 2022 Audrey VAN MALDEGHEM et Frédéric LIZOT

DÉCÈS
07 mai 2022 Albert Eugène Florentin Raymond Gilbert GANDRIEAU
 83 ans
 7 rue de la Découverte 

07 mai 2022 Patrick DENIS
 56 ans
 40 Route du Mas

27 mai 2022 Luis Philipe ANDRADE SALGADO
 37 ans
 VILLEMOLAQUE

14/05/2022 Suzanne REIX
 95 ans
 10 Route d’Oradour-sur-Glane

28/05/2022 Monique BRIE
 81 ans
 17 La Chapelle Blanche

13/08/2022 Jacques DARTHOUT
 77 ans
 22, Lotissement des Côteaux

etat-cIvIl
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A l’occasion des 100 ans du CASV, la muni-
cipalité a organisé une réception, salle de la 
Bernardie, le VENDREDI 8 JUILLET 2022, à 
19H00.

Différents discours ont été prononcés par le 
maire Jean Duchambon et par Jean-Claude 
Leblois, président du Conseil Départemental. 
Ensuite, Jacky Toulemont, a raconté l’histoire 
du club depuis sa création, jusqu’à nos jours, 
en s’appuyant sur un diaporama retraçant les 
faits marquants.
Un excellent buffet préparé par Isabelle 
Lavocat (Traiteur récemment installée) et un 
vin d’honneur, offerts par la municipalité, ont 
clôturé cette sympathique soirée.

HISTOIRE DU CLUB
par Jacky Toulemont

 
Le Club Athlétique de Saint-Victurnien est né et 
a été déclaré officiellement le 1er mars 1922
La parution au journal officiel a été faite le 
17 mars 1922, sous l’appellation : « Club 
Athlétique et Sportif de Saint-Victurnien »
Le siège social était chez Mr D’Hugonneau
Les archives de la sous-préfecture de 
Rochechouart ayant été détruites pendant la 
guerre, il n’existe pas de documents officiels 
antérieurs à 1945, notamment les premiers sta-
tuts.
Seule, une photocopie d’un document sans ca-
chet, ni numéro et très abimée, nous apprend 
qu’un bureau avait été créé le 17 mars 1922 (La 
composition de ce bureau n’était pas très li-
sible, mais on pouvait deviner que le président 
était Mr D’Hugonneau.)
Faute de documents et d’archives de cette 
époque, il a fallu ouvrir le tiroir aux souve-
nirs des anciens et faire des recherches dans la 
presse.
La presse, dans les années de 1922 à 1932, ne 
parlait pas ou peu de sport, donnait peu de 
résultats, ne publiait aucun classement, encore 
moins de commentaires.
De ce fait, Michel CHANTEGROS, « un an-
cien de St-Vic », a effectué de longues et minu-
tieuses recherches afin de pouvoir retracer ce 

qui se passait à cette époque. Il s’est appuyé sur 
« La vie limousine » (1925-1926), « Le Sportif 
du Centre »(1932-1934), 
« Les Sports du Centre »(1934-37),« L’Appel 
du Centre »(1941-1944) , « Le Populaire du 
centre »(1922-1991) et surtout sur les souvenirs 
des « anciens ».
La première équipe de St Vic évoluait au « ter-
rain des Grillons », un pré qui avait été donné 
par le président Mr D’Hugonneau, aplani et 
tracé par les joueurs eux-mêmes.
Parmi les clubs adverses, on notait : Panazol, 
la JA Rochechouart et 4 clubs de Limoges : la 
S.A.U.L., le CAPO, l’Etoile Verte (Qui jouait au 
Champ de Juillet) et l’U.S. Travailliste.
En 1923, le District du Limousin est rattaché 
au championnat des Charentes dans la ligue 
« Charente-Centre-Ouest »

En 1932/1933 : Une Equipe de choc
Le Populaire du Centre nous dit, le 24 no-
vembre 1932 « Cette équipe peut affronter 
n’importe quelle grande équipe
En 1934/1935, L’équipe est championne du 
Limousin et du Centre-Ouest 3ème division  

EVENEMENTS EXCEPTIONNELS 2022
100 ANS DU CASV FOOTBALL
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Période de guerre

En 1952/53, 2 équipes sont reformées après la 
guerre
Pas de vestiaires, un bidon de 200 l sur le bord 
de la touche pour se laver. Les joueurs par-
taient « en tenue » de la maison, déplacement 
en vélo, …
A St Vic, les déplacements s’effectuaient  avec 
le camion de la minoterie qui servait à faire 
les livraisons de sacs de farine la semaine. On 
rajoutait des bancs dans le camion, mais qui 
n’étaient pas fixés ! Et cela posait quelques pro-
blèmes dans les tournants !
A l’arrivée, les joueurs sortaient « la gueule en-
farinée », au sens propre du terme !
Les joueurs se réunissaient le dimanche matin 
sur la place de l’église dans l’atelier du père 
Boutinaud (Réparation des chaussures, les 
crampons étaient faits avec des rondelles de 
cuir et « cloués » sur la semelle, les ballons 
étaient fermés par des lacets en cuir !)

Saison 1968-69
Le club est en sommeil, manque de dirigeants, 
manque de joueurs…
De nombreux joueurs partent jouer dans les 
clubs voisins : Cognac la forêt, St Brice, St-
Junien, …….

Saison 1969-70 : Relance du club
J. Toulemont recrute des joueurs pour repar-
tir. Reprise avec une faible équipe, mais une 
équipe de copains.
C’est Mr LAFARGE, directeur de l’école qui fait 
fonction de président, car J. Toulemont n’avait 
que 19 ans et la majorité était, à l’époque, à 
21 ans.
Un trésorier avait été élu, mais était parti avec 
la caisse ! 
Gros problèmes pour obtenir les licences, car, 
à l’époque, les licences-assurances n’existaient 
pas. Il fallait souscrire une assurance spéciale 
auprès d’un cabinet d’assurances, mais nous 
n’avions pas d’argent pour payer !
L’assureur de l’époque nous a fait confiance 
et nous a fourni l’attestation nécessaire. Nous 
avons réglé nos dettes après avoir organisé un 
bal du foot.

Dure saison, où l’équipe n’a connu que des 
défaites (Parfois très lourdes), sauf un match 
nul à St Junien, 0-0. Pour l’équipe, ce match nul 
correspondait à une victoire de la coupe de la 
Haute-Vienne et a copieusement été arrosé.
La bonne ambiance qui régnait a donné l’envie 
à beaucoup de joueurs de revenir au club et 
a permis, la saison d’après, de partir, non pas 
avec 1 équipe, mais  avec 2 équipes en cham-
pionnat, sous la présidence du Dr Reijasse

1975-1976 : Création de notre première école de 
foot

Saison 1987-88 L’école de foot et la formation 
des jeunes ont porté leurs fruits, car L’équipe 
« Pupilles à 7 » termine à la 1ère  place en 
Honneur, invaincue de la saison.
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Saison 2000-2001 : Création Equipe Féminine, 
encadrée par Richard Toulemont
Cette équipe évoluera à 11 en promotion d’hon-
neur pendant plusieurs années
Saison 2009-2010 : L’Equipe Féminines Fête ses 
10 ans. Elle a maintenant 22 ans d’existence

Revenons aux séniors masculins :
En 2002 : Le CASV fête ses 80 ans
Saison 2005-2006 : Equipe Séniors 1 - Montée 
en 2ème Division 
En 2006, JP NADAUD prend la présidence du 
club et restera à ce poste jusqu’en 2019.
Sa disparition laissera un grand vide 

En 2012 : Le CASV fête ses 90 ans.
Durant ses 10 dernières années, le CASV a su 
conserver ses équipes féminines ainsi que ses 

2 équipes seniors masculines qui ont évolué en 
D2 et D4.Il a été, également, présent à l’EFVV, 
avec des joueurs et des dirigeants.
Une équipe de « foot en marchant » est actuelle-
ment en cours de formation cette saison.
Aujourd’hui, nous fêtons les 100 ans du club, et 
suite à l’assemblée générale du 24 juin dernier, 
le CASV a constitué un nouveau bureau et, il 
ne fait nul doute que le club a encore de belles 
années devant lui.

Le VENDREDI 8 JUILLET à 18H00 a eu lieu 
l’inauguration du stade Jean-Pierre NADAUD, 
organisée par la municipalité.
Il y avait beaucoup de monde sur le parking du 
stade pour assister à cet événement :
La famille de Jean-Pierre, ses amis et anciens 
collègues, de nombreux joueurs, joueuses et 
dirigeants, les instances officielles, le président 
du Conseil Départemental et des conseillers 
départementaux, des maires des communes 
voisines, des représentants de la gendarmerie 
et des pompiers, du maire de notre commune 
et des membres du Conseil Municipal.
Avant le dévoilement de la plaque, différents 
discours ont été prononcés par le maire, Jean 
Duchambon, le président, François Reijasse et 
par Aymeric Nadaud.

INAUGURATION DU STADE JP NADAUD
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Discours du maire :
« Chère Marie Joe, Chers Aymeric et Baptiste, 
Madame Nadaud
Mr le Président du Conseil Départemental, Mes 
collègues Mairesses et Maires 
Mes collègues du conseil municipal, Chers col-
lègues élus, Mesdames Messieurs, Chers amis,
Je m’étais engagé il y a trois ans ici même, quand 
nous avons formé un cercle autour du rond cen-
tral du terrain d’honneur ; tous unis pour porter 
notre douleur, d’avoir perdu un mari, un père, 
un président, un ami, « un mec bien ».
Je me suis engagé à ce que son nom soit écrit 
pour la postérité.
Et aujourd’hui nous y sommes !
Le stade municipal de Saint-Victurnien porte 
un nom.
Aujourd’hui en fait ce n’est pas une inaugura-
tion, nous n’allons pas couper le ruban.
Ce complexe existe déjà depuis des années, 
mais il n’avait pour nom qu’un lieu cadastré, 
et villageois : Beaumont, irrigué par la route 
Pierre de Coubertin.
Aujourd’hui c’est donc un  baptême, un bap-
tême civil qui a pour but de donner le nom 
pour l’avenir à notre complexe sportif ; celui 

de celui qui a foulé la pelouse, ouvert les ves-
tiaires, parlé aux joueurs et aux dirigeants, 
écouté les bénévoles et motivé cet ensemble.
Un homme a réussi ça : Jean Pierre Nadaud.
Certains vont me dire que le raccourci de Pierre 
de Coubertin à Jean Pierre Nadaud est daté.
Et bien non, quand une célébrité nationale 
portée par une volonté de reconnaissance est 
l’exemple de ce qui peut se faire au niveau 
local et ce dans l’exemplarité, nul n’est besoin 
de se justifier.
Au fur et à mesure ou j’égraine ces mots, j’en-
tends sa voix, une voix  creusoise à l’origine, 
mais la voix de Saint-Victurnien au final. Voix 
grave et consensuelle.
Nous aurions pu baptiser notre équipement 
sportif de beaucoup de patronymes, mais 
l’évidence s’est portée sur Jean Pierre car il 
a marqué son temps et sera symbole d’une 
époque, et la postérité ne se mérite pas, elle se 
doit d’être évidence, elle ne décrète pas, elle se 
construit par la force de celui qui s’impose. 
Personne ne peut mettre en doute la bien-
veillance et l’humanisme de Jean Pierre 
Nadaud.
Jean Pierre entre ici ce soir dans l’histoire de 
notre commune.
Fidel défenseur de la démocratie il fut conseiller 
municipal de mars 1989 à Mars 2008, et conco-
mitamment Co président en 2002/2003 puis pré-
sident du CASV football de 2006 à 2019.
Des dates, des durées, peu importe, ce qui 
importe c’est que dans 10/20/30…50 ans cer-
tains posent la question : c’était qui Jean Pierre 
Nadaud et que d’autres répondent, c’était un 
essentiel qui a montré le sens de l’amitié, de la 
fraternité et du vivre ensemble. 
Les cent ans du club de football de Saint-
Victurnien se mêlent à la reconnaissance de 
celui qui a construit un idéal.
A la juste postérité, ce nom de Jean Pierre 
Nadaud je le laisse pour Saint-Victurnien de 
demain.
Rare est mon habitude de m’adresser aux dis-
parus mais exception faite ce soir, je te le devais 
bien  mon Jean Pierre et oh  combien si tu vois 
tu dois être surpris par tous ce décorum, mais 
le marbre ce soir est gravé de ton nom » .
Toutes les personnes présentes ont, ensuite, 
été  invitées à se rendre à la salle des fêtes de 
la Bernardie pour assister à la cérémonie des 
100 ans du CASV.



SOMMAIRE

■ p. 2
	 Le	mot	du	maire

■ p. 3
	 La	vie	municipale

■ p. 15
	 Les	infos	diverses

■ p. 21
	 Les	échos	de	nos	associations

■ p. 34
	 Les	infos	mairie

	 L’état-civil

■ p. 35 
	 Evènements	exceptionnels	2022	:	

	 100	ans	du	CASV	Football

392
LE MOT

  DU
  MAIRE

La réalité des communes, suit la réalité 
des ménages, et nous allons tous subir une 
augmentation des coûts de l’énergie, des 
produits alimentaires et des charges.
Celle-ci va peser sur l’équilibre des budgets 
des particuliers et sur l’équilibre des budgets 
des collectivités.
Pour les particuliers, l’Etat s’est engagé à 
soutenir les plus démunis et les plus impactés 
par ces effets… à suivre. 
Pour les communes et les intercommunalités 
rien n’est encore annoncé, mais à mon sens 
il suffirait que l’Etat s’engage à indexer la 
dotation globale de fonctionnement versée 
aux communes sur l’inflation ; dotation qui 
s’effrite  au fur et à mesure des années et qui 
nous oblige à ne pas baisser mais à ne pas 
augmenter non plus la pression fiscale en 
gardant des taux constants et acceptables. 
A noter que dans un même temps les propos 
du ministre de l’économie contredisent ceux 
des ministres en charge des collectivités 
territoriales ; l’objectif de Bercy étant 
d’imposer une  baisse de 0,5% de leurs 
dépenses de fonctionnement.
Nous devrons être inventifs pour réduire 
nos dépenses ; nous devront être unis pour 
passer ce cap et peut être pour faire émerger 
de nouvelles intelligences de consommation. 
Vous constatez, mes chères administrées et 
mes chers administrés que l’exercice est, et va 
être, périlleux.
Nous aurons à jouer les équilibristes et je 
compte bien relier les deux rives à condition 
que les esprits chagrins ne secouent pas le 
filin. 
Cet ordre général des constats ne doit pas 
masquer, l’inauguration de la base de pleine 
nature, et le respect de l’engagement de la 
nouvelle appellation de notre complexe 
sportif (stade Jean Pierre NADAUD), des 
100 ans de notre club de football , du repas 
festif du mois d’août, des spectacles, du 
feu d’artifice, des expositions , et je suis fier 
de constater les colonnes bien remplies de 
notre bulletin communal qui sont le reflet 
du dynamisme des forces vives de notre 
commune. 

Bien à vous

Jean Duchambon
Maire de Saint Victurnien 

EVENEMENTS EXCEPTIONNELS 2022

Nouvel équipement présent sur le territoire de 
la communauté de communes Porte Océane du 
limousin, la base de loisirs de Saint Victurnien 
a été inaugurée le 24 juin 2022. 

La base de pleine nature, un équipement struc-
turant pour notre commune dans le droit fil de 
la volonté d’un développement touristique et 
de l’attrait de St Victurnien. 

Des activités telles que le canoë kayak, un mur 
d’escalade, Tir l’arc, parcours de pêche, VTT, 
Course d’orientation, randonnée etc….

Le Samedi 2 juillet 2022, de 10h à 12h et de 14h 
à 18h, a eu lieu une Journée Portes ouvertes à la 
base de loisirs à Saint-Victurnien

Activités proposées :
- activités encadrées par la porte Océane du 
Limousin : découverte de l’escalade, du tir à 
l’arc, (créneaux de 30 minutes avec inscription 
sur place)
- activité en autonomie : pratique de la slack 
line, de l’orientation, de la randonnée.

Possibilité de découvrir le canoë kayak (pra-
tique encadrée par CKC Saint Victurnien).
Une collation a été offerte aux personnes pré-
sentes.
L’accès aux activités était gratuit.

Après l’inauguration le 24 juin et la journée 
porte ouverte le 2 juillet, vient le moment de 
profiter des activités proposées à la base de 
loisirs :
• Canoé-kayak,
• Tir à l’arc,
• Escalade,
• Course d’orientation,
• Slack line,
• Bike Park,
• Randonnée,
• Pêche
Dans un cadre champêtre, la nature reprend ses 
droits après la construction de ce bâtiment s’in-
sérant parfaitement aux zones de biodiversités 
le long de la Vienne.

Voir	le	reportage	photos	au	dos	du	journal

Base de loisirs intercommunale

Site du Normandie – Saint-Victurnien

Canoë-Kayak, Tir à l’arc, Escalade, Course d’orientation,
Bike Park, Randonnées, Pêche,…

Tarification / Renseignements / Réservations
Pour le Canoë-Kayak : 05.55.03.25.84

Pour les autres activités : 07.64.05.26.90 ou par mail : basedeloisirs@pol-cdc.fr

INAUGURATION	BASE	DE	LOISIRS
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    Jean-Pierre Nadaud

 Inauguration base de loisirs intercommunale

Inauguration base de Loisirs intercommunale 
à Saint-Victurnien




